



interrelaciones

Suore della Santa Famiglia di Bordeaux, Via dei Casali Santovetti 58, 00165 Roma, Italia

Noviembre 2017

No: 50

Índice



CONTENIDOS:

	Página
Editorial	2
Aquí en Roma	3
Pasos hacia la paz	4
Acompañando a los residentes	6
Una marea verde en Sri Lanka	7
Queremos una ciudad limpia	8
Conferencia Internacional	10
Pequeño paso hacia la vida	11
Diálogo - camino de comunión	12
Esperando contra toda esperanza	16
Encuentro Internacional	17
Profundizar nuestras raíces	19
Un viaje hacia el Norte	22

Editoras : Maristella Annie Anthonipillai
Christine Fene Fene

Traductoras : Aine Hayde (Britain & Ireland)
Sheila McGowan - (Britain & Ireland)
M^a Carmen Leach (España)

Sitio Web: www.saintefamillebordeaux

Facebook: Sainte-Famille Bordeaux

EDITORIAL

CONCIENCIA

Actualmente se habla mucho de lo que es la conciencia: ¡despertar profundamente a la esencia de nuestro ser, a lo que somos!

La verdad universal es que todas las cosas, visibles e invisibles, están interconectadas. Todas las cosas son aspectos diferentes de la Conciencia. El Campo de Energía, el gran Espíritu, la fuente, un océano, un río, un campo infinito de obras creativas, todos estos son nombres que damos a la misma realidad.

Una leyenda antigua de Oriente puede darnos una idea de lo que es la conciencia.

Dos monjes discutían sobre una bandera ondeada por el viento. Uno dice 'Es la bandera la que se mueve'. Y el otro dice: 'Es el viento el que se mueve'. Entonces le plantean el problema a su maestro.

"Ambos estáis equivocados", dice el maestro. 'Solo vuestra conciencia se está moviendo'.

¿Por qué es necesario profundizar en lo que es la conciencia? Algunos hechos aceptados por la ciencia tradicional nos lo aclararán:

La membrana del estómago se reemplaza cada cuatro días, la piel cada mes, el esqueleto cada tres meses. Al menos el noventa y ocho por ciento de los átomos del cuerpo se reemplazan cada año. Tenemos un cuerpo físico completamente nuevo, al menos una vez cada dos años, incluidas las células cerebrales. A medida que la energía se mueve en ti, recoge trozos de tierra,

alimentos y agua, para reemplazar a los que expulsas.

Nuestra esencia no es nuestro cuerpo. ¡Somos la energía de nuestra conciencia!



La conciencia está continuamente evolucionando, abriéndose, comenzando a tener un nuevo vínculo entre todos los seres.

El universo está estructurado y organizado de tal manera que todos los miembros dependen el uno del otro; se trata de un proceso dinámico de conciencia establecido exactamente por su relación recíproca.

Creemos que todo el Universo es una manifestación de lo divino, del amor que Dios se da a sí mismo. Y en Jesús, Dios se encarna en lo profundo de la Creación. *"Dado que la Palabra se hace carne, no hay ninguna parte del universo físico que no haya sido tocado por ella. Todo es lugar de Dios, todos los seres se transforman en Cristo".* (Los Votos para la Misión 2.4)

"Todo está relacionado, y todos los seres humanos estamos unidos como hermanos y hermanas en una maravillosa peregrinación, entrelazados por el amor que Dios tiene a cada una de sus criaturas y que nos une también con cierto cariño al hermano sol, a la hermana luna, al hermano río y a la madre tierra". (Laudato si 92)

Esto nos lleva a la conciencia de que la presencia divina que mora en nosotros. está en todos, por lo que todo lo que es cada ser vivo es sagrado y está en un movimiento dinámico de interrelación

Como miembros de la Familia de Pedro Bienvenido Noailles, tenemos el don de comunión, de vivir y de compartir.

Crecemos en esta conciencia, profundizando nuestra conexión con toda la humanidad, con la naturaleza y con todo el cosmos.

Intentamos orientarnos hacia la creación de relaciones con todas las

formas de vida, siendo 'Familia', ahora entendida en un sentido más amplio, incluyendo a todos los seres vivos y dando vida a aquellos que han perdido la esperanza, eligiendo la vida a todos los niveles.

AQUÍ EN ROMA



El Equipo internacional para la administración de bienes se reunió por primera vez en la Casa General durante dos días, del 23 al 24 de octubre. Este equipo está formado por 5 Hermanas Apostólicas, la Vicaria de las Contemplativas y dos laicos que son asesores financieros expertos. Es uno de los Equipos de Participación, y este fue su primer encuentro desde el último Capítulo General. Durante el transcurso de la reunión, han debatido sobre las diversas situaciones financieras del instituto, y sobre la realidad financiera global, que tiene un impacto en nuestras vidas. También planificaron su programa para los próximos años, hasta 2020.



El 29 de septiembre de 2017 fue un día especial para todas, en la Casa general. Celebramos las Bodas de Oro de Ana María, un momento muy sencillo, familiar pero significativo. Fue una profunda experiencia de gratitud y alegría. ¡Que Dios sea alabado por las muchas cualidades con las que Ana María está dotada, que sin duda fluyen y enriquecen a todos los miembros de la Sagrada Familia!

“Comunicando la Misión”- fue un curso sobre 'Comunicación para Religiosos' organizado por la UISG (Unión Internacional de Superiores Generales) que tuvo lugar los días 27 y 28 de octubre en su sede, en Roma. Muchos expertos nos proporcionaron material valioso. Fue una gran oportunidad para promover la energía positiva, para tratar de los desafíos a los que nos enfrentamos en el servicio de comunicación. Fue también una plataforma para conocer a diferentes religiosas e interactuar con ellas. Se compartieron muchos datos para preparar el material de comunicación, gestionar el acceso a los medios y a la información. Tuve el privilegio y la alegría de participar en todo ello.

Annie Anthonipillai



Pasos hacia la paz

John Mpaliza nació en Bukavu, República Democrática del Congo. Es ingeniero informático. Tiene 45 años y ha vivido en Italia durante 21 años. Hasta mayo de 2014, trabajó como programador en el municipio de Reggio Emilia, en el norte de Italia. Decidió dejar el trabajo deseando realizar un proyecto mucho más amplio que la satisfacción personal de cubrir sus gastos y ganar un salario a fin de mes. Comenzó a “caminar” por la paz en la República Democrática del Congo, en particular, y en el mundo entero, 'Peace Walking Man'.

John es un activista enérgico, con objetivos muy ambiciosos. Es consciente de que caminar por la paz significa sufrir física, moral y psicológicamente; independientemente del calor, el frío, la lluvia o la nieve. Es muy significativo para él seguir caminando aunque no tenga dinero o esté cansado porque lo que busca es llegar a su destino. En su camino, conoce personas a quienes les gusta



escuchar este mensaje de paz o que se asocian con él. John hace 35/45 km al día.

¿Cuál es su objetivo?

John quiere educar para la paz. Nos dice: *"Empecé a sensibilizar al público sobre la tragedia del pueblo congoleño: un país muy rico, pero la gente se está muriendo por la miseria"*. Congo-Kinshasa es un país rico en agua dulce, su tierra es fértil, con una biodiversidad única. Un país que podría considerarse una "maravilla" por la riqueza de su subsuelo: oro, cobalto, diamantes, estaño, etc.

La falta de atención de los medios de comunicación de la República Democrática del Congo, ha impulsado a John a iniciar este camino para sensibilizar también a los medios, a los inversores y a los políticos. Después de visitar Canadá en 2009, John decía: *"Me sentí atormentado por lo que vi y escuché. Entonces, decidí ya no guardar silencio. Perdí a muchos amigos durante las guerras. Hay 8 millones de congoleños que han muerto, alrededor de 4 millones de mujeres están siendo maltratadas, y nadie piensa hacer algo al respecto. Yo no quería formar parte de ese silencio que mata"*.

Los problemas del Congo en el contexto africano son también los problemas de otras naciones que sufren de tiranía y explotación por parte de las multinacionales y de los países industrializados, a menudo con la complicidad de los líderes locales, que hábilmente han seleccionado y se han impuesto. El hecho de hablar sobre los problemas diarios de estos países, de mi Congo, creo que puede ayudar a ver las injusticias que les rodean, con la

esperanza de que, en un futuro, el Congo y África puedan resurgir.

John camina pacíficamente con modestia y alegría. Dice también: *"Me gusta pensar que la manera de llevar un mensaje de paz a todas las personas que encuentro en mi camino, es explicar que, a pesar de toda la corrupción, las guerras, el hambre, la injusticia que conocemos o vivimos cotidianamente, el mundo no está condenado. Estoy convencido de que, trabajando por la paz, podemos vivir en un mundo socialmente justo"*.



Han pasado cuatro años desde que John comenzó a caminar por la paz de la República Democrática del Congo y de todo el mundo. Vive con lo estrictamente necesario, pensando en los miles de personas que sufren en el mundo y en su país de origen.

Esta marcha está estimulada por el sufrimiento de las personas, de un pueblo, y su falta de democracia.

En 2016, durante un mes, John caminó por Italia (Reggio Emilia, donde vive) y Bélgica (Bruselas) para denunciar a la Unión Europea, la matanza de Beni (en el Este del Congo), en particular y la alarmante situación en toda la República Democrática del Congo.

Este año, del 1 al 29 de octubre de 2017, John Mpaliza caminó desde Reggio Emilia (norte de Italia) hasta

Roma para decirle al mundo que la situación está empeorando en la República Democrática del Congo. La última semana de esta marcha (del 23 al 29 de octubre), organizó muchas actividades: conferencias, testimonios y, por supuesto, continuó caminando. De acuerdo con su espíritu, estas actividades siempre están abiertas a todas las personas de buena voluntad. Yo me uní, durante dos días: primero en la marcha del viernes 27 de octubre. Caminamos de 15,00 a 17,00 horas (desde la Piazza del Popolo al Vaticano (a la entrada de la Plaza de San Pedro) acompañados por la policía italiana para mayor seguridad. Durante el camino íbamos cantando himnos de nuestro país en diferentes idiomas nacionales, para expresar nuestra compasión por nuestra gente. Me recordó el Salmo 136. “En los ríos de Babilonia nos sentamos para llorar, acordándonos de Sion...” Las canciones iban acompañadas por la guitarra. El domingo, último día del programa, fui con el grupo a la Plaza de San Pedro para el Ángelus del Papa. Con



banderas de la República Democrática del Congo y tiras sobre las que estaba escrito: "Paz - Pace" John quería decir al mundo y a la Iglesia que es urgente una solución rápida para la crisis del Congo.

Queridos hermanos y hermanas, gracias por orar por la alarmante situación de la República Democrática del Congo.

El 23 de este mes, a las 17,30 h, en la Basílica de San Pedro, el Papa orará por Sudán del Sur y la República Democrática del Congo.

Marie-Pierre, Comunidad local, C. General

Acompañando a los residentes del HOTEL EYRE POWELL

Centro de Acogida directa de emigrantes Newbridge - Gran Bretaña e Irlanda:



En octubre de 2016, un grupo de la Comunidad Parroquial de Newbridge, dirigido por una Hermana de la Sagrada

Familia, Eileen Murphy, comenzó a vincularse con los solicitantes de asilo, que viven en el Eyre Powell Hotel, un Centro de Acogida Directa, en Newbridge. Más de 70 personas, incluidos unos 10 niños, se alojan allí. Vienen de 15 países, 4 continentes y mundos muy diferentes, trayendo consigo su, historia, idioma, cultura y costumbres.

Vienen con una gran variedad de antecedentes educativos y experiencias de vida. Entre ellos, hay:

- Pintores
- Enfermeras
- Fotógrafos
- Panaderos
- Electricistas
- Maestros
- Estudiantes

Podemos imaginar la rica contribución que podrían hacer a la sociedad irlandesa. Los adultos reciben un subsidio semanal, en efectivo de 21,60€. No se les permite trabajar, o ir a la escuela superior. Reciben tres comidas al día pero no pueden cocinar sus propias comidas, aunque es verdad

que se están introduciendo cambios en este sentido en algunos centros.

Comparten las habitaciones y guardan todas sus pertenencias en un armario. No saben si estarán allí meses o años. Todo comenzó en octubre de 2016 cuando los residentes fueron invitados a una mañana de café en el Centro Parroquial. Desde entonces, el primer viernes de cada mes un grupo de feligreses y solicitantes de asilo, se reúnen para tomar un café y conversar en el Centro Parroquial.

Eileen Murphy, Newbridge, Ireland.

Marea verde por Sri Lanka



En el Colegio SAFA El Monte FESD de Málaga durante la segunda semana del mes de mayo se han realizado una diversidad de actividades tanto educativas y de concienciación, como recaudatorias a nivel económico, de cara a colaborar con el Proyecto Humanitario del Bicentenario en Sri Lanka.

La participación de los alumnos y las familias, así como la implicación de los profesores ha sido magnífica. Se percibe el cariño hacia un proyecto de la Familia, aun cuando la titularidad del colegio está ya en manos de la

Fundación Educativa Santo Domingo que la ha asumido este mismo curso. En clave motivadora, los profesores y los alumnos han conocido la realidad del país en estos últimos años a través de la carta que escribió la Provincial de Jaffna y también han leído y conocido algunos de los testimonios de los jóvenes beneficiarios del proyecto "Jóvenes por un mundo en cambio". Muchos de nuestros alumnos han quedado impresionados por la dura realidad que viven cada día en aquel país.

Todos los alumnos de las tres etapas educativas han participado en una actividad muy bonita de decoración del colegio. Cada uno recortaba la silueta de una camiseta en papel y la decoraba con el mensaje que quisiera y se colocaron por todo el colegio para recordarnos en todo momento que estamos unidos con Sri Lanka y trabajando para que mejoren sus condiciones de vida.

En esa misma semana, también vino al colegio a contarnos su testimonio el Padre José Luis Cacho, Misionero Pasionista, que lleva muchos años en misiones y nos ayudó a descubrir la realidad tan dura que viven millones de personas y a saber valorar lo que tenemos.

Respecto a la colaboración económica, el gran éxito de nuestra campaña ha sido la venta de nuestras camisetas a favor de Sri Lanka. Hemos vendido casi 600 y nuestros alumnos las lucen orgullosos por todas las calles del barrio donde está el colegio. Como el color de las mismas es muy llamativo y además llevan el logo del Bicentenario, la gente las ha bautizado con el nombre de “la marea verde por Sri Lanka”.

En diferentes días, también se han organizado una gran variedad de actividades. Para los alumnos de secundaria, un día de torneo deportivo y cine solidario y otro día desde la asignatura de Francés, organizaron en el recreo la venta de crepes solidarios. Todo lo recaudado en estas actividades ha ido íntegramente al Proyecto Humanitario.

Con los chicos de las etapas de infantil y primaria se organizó una tómbola, donde además de pasarlo muy bien recaudaron una buena cantidad, también para el proyecto.

“Queremos una ciudad limpia” por eso estamos en acción”.

El grupo Eco Namasté “Quitilipi programó acciones para introducir el tema manejo de residuos urbanos y



Nuestra tarea fundamental como colegio sabemos que es educar y concienciar a las nuevas generaciones en valores tales como la justicia, la solidaridad y la igualdad. Pero también, a nivel económico hemos querido aportar nuestro granito de arena al proyecto de la Familia de Pedro Bienvenido con casi 4.000 euros que ha sido todo lo recaudado a través del esfuerzo y trabajo de muchas personas en las diferentes actividades realizadas. Esto le da aún más sentido a nuestra tarea educadora y evangelizadora.

Manuel Plaza Profesor del Centro

cuidado del medio ambiente hasta conseguir “una ciudad limpia”.



“Queremos vivir en una ciudad limpia”, fue una de las frases que surgió en la reunión mantenida por integrantes del grupo ecologista Namasté Quitilipi, el grupo viene trabajando en la concientización comunitaria sobre manejo de residuos sólidos urbanos y cuidado del medio ambiente.

Luego de la charla taller que se realizó en el Centro Cultural San Martín días atrás, con la presencia del Técnico en Ambiente y responsable de la planta de residuos de Machagai Rolando Sena y el área de medio ambiente de la DRE II, Eco Namasté decidió iniciar una campaña puerta a puerta para hablar con los vecinos.

Se programó un radio del barrio San José Obrero cercano a la EEP N° 473 entre las calles Jujuy hasta Chacabuco y La Pampa a Tierra del Fuego (21 manzanas) con la participación de alumnos que vienen tratando el tema, estos recomendarán a los vecinos como identificar los residuos y de qué manera separarlos, hábitos de higiene y limpieza, entregando folletos informativos.

Una vez finalizado el operativo de difusión en este sector, se pretende

poner en práctica y solicitar al municipio el traslado de los residuos a la planta de Machagai hasta que funcione la planta de residuos de Quitilipi y así extender la campaña a otros sectores.

Necesitamos que las autoridades asuman un verdadero compromiso.

Paralelamente la institución insistirá ante las autoridades municipales gestiones y aportes económicos para el funcionamiento de la planta de tratamiento de residuos y campañas de difusión.

Se dejó en claro que para este tipo de acciones, es importante trabajar en redes y las autoridades deben asumir el compromiso que les compete, “hasta el momento no demuestran que el problema de la basura es prioritario” indicaron.

Durante la reunión se dejó en claro que tratar el tema ecología y medio ambiente no es plantar árboles únicamente y que para estos temas debe existir un compromiso de todos los vecinos, educadores y especialmente de las autoridades.

ECO NAMASTE Comenzó la campaña de concienciación en el Barrio San José Obrero.

Integrantes del grupo ecologista, iniciaron el operativo “Por una ciudad limpia” en el San José Obrero, cinco grupos de jóvenes con integrantes de ECO Namasté Quitilipi comenzaron a recorrer casa por casa con buena predisposición de los vecinos.



Iniciaron la recorrida en el radio programado entre las calles Jujuy hasta Chacabuco y La Pampa hasta Tierra del Fuego, serán 21 manzanas por recorrer, donde intentarán con su visita convencer a los vecinos de mantener la higiene domiciliaria, promover la separación de los residuos domiciliarios y cuidar el medio ambiente por el conjunto de la población.

Durante las visitas las jóvenes del grupo de la Residencia Sagrada Familia y ecologistas explicaron a los vecinos la intención de promover la separación de los residuos domiciliarios, aportaron una breve explicación sobre el tiempo que llevan algunos objetos en degradarse, entregaron folletos informativos, además de invitar a mantener limpias las cunetas sin tirar botellas, plásticos

entre otros elementos con el fin de contribuir paulatinamente al proyecto barrial. En la primera recorrida los vecinos dispensaron una aceptable recepción a los ecologistas, aceptaron la práctica de la separación de los residuos domésticos, en varios casos se hizo la pregunta ¿Qué hacemos con los residuos?, ¿Dónde lo llevamos?, interrogantes que no tuvieron respuestas.

Vamos a insistir ante las autoridades

sobre ¿Qué hacer con la basura domiciliaria separada? las guías de cada grupo manifestaron su intención de insistir ante las autoridades municipales planteando la imperiosa necesidad de la apertura de la planta de residuos sólidos urbanos. “el testimonio de los vecinos nos indica que la respuesta debe ser del estado municipal”.

En otros casos, se pudo notar el desconocimiento que tienen algunos vecinos sobre la problemática de la basura. Lo contrario ocurrió en otras casas donde los vecinos totalmente dispuestos apreciaron la iniciativa del grupo, se dispusieron a unirse a la petición deseando “que se abra lo antes posible la planta para paliar la problemática de los residuos”.

(Tomado de:

<http://quitilipi.com.ar/eco-namaste-comenzo-la-campana-conciencion-barrio-san-jose-obrero/>

VII CONFERENCIA INTERNACIONAL DE LA VÍA CAMPESINA



Este año, del 16 al 24 de julio, se celebró en Derio, Bizcaia, la VII conferencia Internacional de la Vía Campesina.

La Vía Campesina es un movimiento social internacional que agrupa a campesinos y campesinas, pequeños y medianos productores, pescadores, pastores, pueblos sin tierra, indígenas, migrantes y trabajadores agrícolas de

todo el mundo.

Esta Organización está formada por 164 organizaciones de 73 países de África, Asia, Europa y América, y representa alrededor de 200 millones de campesinos y campesinas para defender la **agricultura sostenible** a pequeña escala como un modo de promover la justicia social y la dignidad, enfrentándose al agro negocio, a las multinacionales y a las políticas económicas que están destruyendo los pueblos y la naturaleza.

Este acontecimiento ha reunido a más de 500 representantes del campesinado de todo el mundo, bajo el lema “**Alimentamos nuestros pueblos y construimos movimiento para cambiar el mundo**”.

Las prioridades de la Vía Campesina son:

- La defensa de la tierra, los bosques, el agua, las semillas.
- Luchar contra el acaparamiento de tierras, la represión y la violencia contra campesinos.
- Resaltar el papel de la mujer y el cambio generacional.

“Sus luchas por la tierra y la reforma agraria son las más importantes del mundo. Si los Estados no hacen políticas que pongan la naturaleza al servicio de las poblaciones e impiden que grandes multinacionales se apoderen de las tierras para montar sus negocios con la alimentación, no podremos alcanzar la Soberanía Alimentaria. La lucha por la Reforma Agraria Integral es de las más importantes de las que hoy se están desarrollando en los distintos continentes y por ello será central también en nuestra VII Conferencia”.

En este acontecimiento que cada 4 años se celebra en un país del mundo hemos tenido la oportunidad de participar, en los espacios abiertos, varias religiosas de la Sagrada Familia.



Ya en la apertura se fue creando un ambiente de solidaridad, de igualdad, de espiritualidad que nos iba acercando los unos a los otros en un mismo sentimiento de hermanos y hermanas.

La acogida y presentación de cada grupo con sus características propias, incluso de sus típicos trajes daba calor y colorido al encuentro.

El grupo que acogía presentó a través de símbolos, folklore, deportes...la forma de vida de Euskal Herria. La Txalaparta, Alboka, Trikitixa y Los Coros nos acompañaron durante la mañana.

La Mesa Redonda nos hizo entrar en los entresijos del debate a través de la Historia de estos movimientos y las causas que los provocan.

La clausura consistió en una concentración en el centro de Bilbao, una marcha por sus calles y una bonita fiesta en la Plaza Nueva.

Carmen García de Eulate, Comunidad de Florida de Liébana

UN PEQUEÑO PASO A FAVOR DE LA VIDA

Este artículo ya ha aparecido en “Seguimos en contacto”. Lo hemos reproducido aquí porque creemos muy importante la máxima difusión del mismo. A veces, no somos conscientes del poder que tienen nuestras decisiones como consumidores sobre las grandes compañías y sobre las opciones que toman.

También hemos de ser más conscientes de que nuestra fe y nuestros hábitos concretos de vida, influyen en el medio ambiente. No son aspectos separados. Es una unidad, no un añadido.

Hemos dado un pasito que está muy bien expresado en la 2ª llamada de la Asamblea de 2015 donde decimos que queremos ***“estar despiertas para conocer las causas de las injusticias que impiden la vida y destruyen la Tierra, discerniendo, apoyando y caminando con otras personas en iniciativas a favor de la vida”***.

Llevábamos meses viendo la posibilidad de desengancharnos de la multinacional eléctrica Iberdrola. Este curso hemos participado en acciones que han hecho colectivos como “Salamanca antinuclear” y “Stop a la mina de uranio” en contra de un proyecto minero que está impulsando una multinacional con el apoyo de la administración.

MINA DE URANIO EN SALAMANCA

El pueblo que se resiste al uranio

Los vecinos de Retortillo y Villavieja del Yeltes, en Salamanca, se oponen a un polémico proyecto que planea construir la única mina de uranio a cielo abierto de Europa.

La mina a cielo abierto nos afecta a todas las personas y a las futuras generaciones porque origina daños ecológicos ya que contamina los ríos, destruye la vegetación, reduce la fauna y provoca enfermedades respiratorias y genéticas. Han cortado ya 4.000 encinas pero van a destruir unas 20.000! Un ecocidio sencillamente. ¡Quién querrá comer lo que se cultive en ese territorio!

Hace poco más de dos años, en Castilla y León, se inició una cooperativa de consumidores, llamada EnergÉtica, que trabaja por un nuevo modelo energético. Se trata de **consumir energía limpia de origen renovable y en cooperativa**. En otros lugares también existe aunque con nombres diferentes. Se quiere que sean cooperativas regionales y como no hay competitividad ni ánimo de lucro, orientan a asociarse en lo más cercano. Por ejemplo en Andalucía es “zencer”, en Euskadi es “goiener”, en Galicia “nosaenerxia” y en el ámbito estatal “somenergia” que son quienes tuvieron la iniciativa, en Cataluña.



En informes de biólogos, de físicos, ecologistas., constatamos datos alarmantes del deterioro de nuestra Madre Tierra y habiendo posibilidades de cambiar, nos hemos decidido a dar el paso y hemos descubierto lo sencillo que es el cambio. La familia que nos alquila la casa no ha puesto inconveniente, es más, también quiere hacerlo en su casa de Salamanca.

Ya somos parte de EnergÉtica, así se llama este proyecto que cada día tiene más familias socias. En internet se puede encontrar información detallada: energeticacoop.es No lo hacemos buscando que sea más barato (resulta prácticamente lo mismo), sino abastecernos de energía que no colabore al deterioro del Planeta y poner nuestro grano de arena para la vida. ¿Quién más se anima?

Comunidad Florida de Liébana

Dialogo un Camino hacia la Comunion

El Señor Z y su esposa K tenían seis hijos, pero nunca se habían reunido para hablar sobre su familia. Cada uno vivía independiente. Un día la mujer decidió, por sí misma, enviar una de sus hijas a casa de su hermano. Ahí es cuando estalló el conflicto en la familia. Fue como

si este evento hubiera removido el agua estancada en el corazón del cabeza de familia. Exteriorizó todo lo que estaba dando vueltas en su mente. Hay que recordar que estamos en un sistema patriarcal.



Sin saber nada de todo esto, un día, en una simple conversación con el marido, le pregunté cómo estaban su esposa y sus hijos. Estaba furioso y dijo que preferiría tener otra esposa que vivir con ella y con sus hijos. Algunos días más tarde me compartió algo sobre la relación con su esposa y con los hijos. Me contó el hecho de que su esposa envió a su hija a casa de su hermano sin consultarle, y cómo estaba burlándose de él, hiriéndolo y humillándolo profundamente.

Más tarde, después de rezar sobre esto, también hablé con su esposa, quien compartió sus alegrías y tristezas familiares en presencia de su esposo. También escuché a los niños.

Junto con la Hermana Ongwisa, que es quien me acompaña, nos dimos cuenta de que la causa de todo esto era la falta de diálogo.

- El Señor Z proporciona el alimento para la familia se encarga de la escolarización de los cuatro niños más pequeños, pero no comparte nada con su esposa. Los niños, especialmente las dos hijas mayores, trabajaron en el campo para satisfacer algunas de sus necesidades. Él no le había cedido a su hijo mayor ninguna porción de su tierra. Durante un año las relaciones de la pareja no iban bien.

- La Señora K acusaba a su marido de su infidelidad. Ella decidió sin contar con él.
- Los hijos, aunque reconocieron el bien que les hacían sus padres, les reprocharon que nunca mantuvieran una conversación familiar. Estaban más apegados a la madre que al padre.

La escucha fue vital en el proceso de reconciliación. Admiramos cómo cada uno escuchó respetuosamente, reconociendo la verdad y aceptando los errores cometidos. Su intercambio fue muy conmovedor. Lloré cuando me di cuenta de que hasta ese momento su vida había estado "muerta".

Cada uno quería comenzar de nuevo para experimentar la paz y la alegría en el hogar. La escucha empática me ayudó a respetar a cada uno en el lugar donde estaba. Estaba completamente segura de que se haría la luz. Buscamos juntos y descubrimos que la falta de diálogo era la



causa de todo. Discutimos juntos las formas de avanzar, cada miembro asumiendo la propia responsabilidad.

Como resultado, el padre expresó su deseo de ser bautizado y casado por la

Iglesia. Algunos días después, ellos celebraron esta experiencia de reconciliación invitando a comer a nuestra comunidad. Rezamos juntos y en el proceso compartimos con ellos quién somos como Sagrada Familia, nuestra misión de comunión, llamados a revelar el rostro familiar de la Iglesia. También fue una oportunidad para presentar a los Asociados Sagrada Familia

La hija mayor habló y dijo: "es la primera vez desde que nací que nos hemos reunido para compartir nuestra vida. Doy

gracias al Señor y a las Hermanas que tomaron la iniciativa de unirnos y ofrecernos esta oportunidad de reconciliarnos.

Resumiendo:

DISPONIBILIDAD-ESCUCHA-ACEPTACIÓN RESPETUOSA son indispensables si la COMUNIDAD (o la familia) debe ser o CONVERTIRSE EN UN LUGAR DE CELEBRACIÓN Y ALEGRÍA.

Marie Paul Balula SFB

Esperar contra toda Esperanza

Finalmente, el pequeño Jeremías ha recuperado la fuerza, ¡ahora puede correr! y jugar con sus amigos: **"¡UNA BUENA NOTICIA!"**

¡Demos gracias a Dios por esta maravilla!

El pequeño Jeremías emerge gradualmente del túnel, después de una larga y dura prueba de su enfermedad. Desde noviembre de 2014 y hasta julio de 2017, Jeremías MUKONGO de ocho años y medio ha plasmado la realidad de su nombre "Jeremías, es como el susurro del profeta Jeremías en la Biblia", siempre con la esperanza de su recuperación, y realizando una larga y dura lucha entre la vida y la muerte, desfigurado por la desnutrición (todo su cuerpo era una herida en carne viva) Cf Nº 45 de Interconexiones - enero de 2016.

Su estado de miseria, nos lanzaba constantemente "un grito de angustia:



tengo hambre... tengo sed... estoy abandonado... ¡completamente solo!" Nadie pudo resistir los gritos de sufrimiento de Jeremías, que se unen a los de tantos otros niños abandonados en todo el mundo. Y frente a estos gritos, Cristo grita su sed y hace un llamamiento urgente a la solidaridad y fraternidad universales. "Cualquiera que dé a uno de estos pequeños un trago de agua, como discípulo mío... os digo que no perderá su recompensa". Mt 10, 42.

¡No! No podíamos permanecer sordos e indiferente a los gritos de socorro del pequeño Jeremías, era como un eco de la fragilidad de nuestra propia humanidad. Toda una cadena de solidaridad se formó a nivel local e internacional para "ofrecerle un vaso de agua" y así responder a la invitación al amor, de Jesús para con él y para con todas las personas vulnerables: "... porque tuve hambre y me diste de comer... sed y me diste de beber... Fui un extranjero y me recibiste... desnudo y me vestiste... enfermo y me visitaste... prisionero y viniste a verme... "Mt 25, 35-36. Y hoy ¡Qué maravilla "nuestro Jeremías ha recuperado su fuerza vital y su alegría al reintegrarse en la sociedad con los demás". Sentimos "un gran agradecimiento" hacia todas las personas que han colaborado y continúan colaborando con amor, perseverancia y esperanza en el cuidado físico, psíquico y material de Jeremías con vistas a su total sanación.



Nuestro más sincero agradecimiento para:

- Al cuerpo médico del Centro Hospitalario de NGOSO, en particular al Dr. Dady MUNGIMUR y a la enfermera Emery MUSUNGI.
 - A la Hermana Ana María ALCALDE, nuestra Superiora General, por toda la atención y ayuda material, en colaboración con otras personas de buena voluntad.
 - A la comunidad de las Hermanas de la Sagrada Familia de NGOSO, en particular Nathalie MUPEPE y Eugénie KAYIBO y a toda la comunidad parroquial por todo el amor y el interés mostrado a "la persona de Jeremías".
 - A Jeremías y su madre Arlette, que siempre fueron pacientes y confiados, superando esta larga prueba y sufrimiento.
 - A la señorita Jeannine MANZUETO, por su colaboración y disponibilidad constante para la compra de medicamentos en Kinshasa.
- ¡Todo es gracia!** Una vez más "un gran agradecimiento" a todos y cada uno!

¡Celebremos la alegría de la curación de Jeremías MUKONGO!

Hermana Pauline MANZUETO

ENCUENTRO INTERNACIONAL PARA PROFUNDIZAR NUESTRAS "RAICES"

MARTILLAC, Septiembre 2017

(Grupo franco-español)

Hemos pensado en ti para ir al encuentro de Martillac organizado por el grupo "RAICES". Mi respuesta fue desde el gozo: Martillac... profundizar en nuestras raíces... encuentro internacional... toda

una riqueza de expectativas... El sí me surgió espontaneo. Y como toda realidad, "la moneda tiene otra cara", pero no pesó demasiado.

Encuentro fraterno de 34 Hermanas. De España fuimos tres, M^a Paz Aizcorbe, M^a Jesús Amundarain y Sabina Riaño.

La alegría al encontrarnos, conocernos o reconocernos, recorrer la casa, la finca, las viñas a punto de entregar su fruto, las Eucaristías compartidas con las contemplativas y demás miembros del pueblo, animadas por la música representando los diferentes países... **“todo un canto a la vida, la inclusión, la interrelación.”**

“Estamos aquí para profundizar el don de nuestro Carisma” Días para reflexionar, orar, compartir, celebrar. Abrirnos a lo nuevo, acoger la luz que nos llega hoy, sin perder lo esencial. Momento de enriquecimiento mutuo: 200 años después de nuestra fundación, nosotras, “las hijas del porvenir”.

El equipo “raíces”, como todas sabemos, responde a una propuesta del Capítulo General 2014 (pag.9) Este equipo después de un excelente trabajo, nos presentaron su plan, su propuesta y los pasos para llevarlo a cabo durante el encuentro. Unos textos que nos propusieron para entender el Carisma a la luz de la nueva conciencia cósmica. **“Iluminarnos, hacer un viaje desde el corazón”**, estar abiertas a lo que ocurre en nuestro interior, acoger el don de Dios que nos llegará a través de las demás, de

las inspiraciones, las imágenes... La certeza de que no tenemos respuesta para todo y ello supone dejar la puerta de nuestro corazón siempre abierta, despertar nuestra conciencia a un todo mayor, salir de lo de siempre y estar en camino... *“He aquí que yo hago nuevas todas las cosas... pongo en el desierto un camino...”*

Entre los deseos expresados el primer día, se repetía: Dejarnos sorprender, maravillarnos, hacer un camino interior juntas, escuchar las “raíces” en nosotras, escuchar al Buen Padre hoy, abrirnos, abrirnos, abrirnos... Y el Espíritu nos fue abriendo y conduciendo a través de los textos, del orar y compartir, de la “tierra sagrada” que pisábamos, del dejarnos sorprender ante la expectativa del dinamismo que nuestro Carisma de “Solo Dios” tiene hoy y nos abre a encontrarle “en todas las cosas”, en el Todo, en el YO SOY.

La curiosidad y el deseo por hacer este camino habrán surgido en vosotras, en cada una. ¿Es así? Haremos camino, juntas y juntos, como Familia, porque como tal hemos sido obsequiados con el don del Carisma. El sueño del Buen Padre nos abre insospechadas puertas. “Nada puede detener vuestra carrera”.

Sabina Riaño, Comunidad de Fuenlabrada.



Todo un canto a la vida, a la inclusión, a la interrelación...!

ENCUENTRO INTERNACIONAL DE PROFUNDIZACIÓN DE NUESTRAS RAÍCES

(Grupo de lengua inglesa)

Treinta y dos Hermanas del Instituto, todas de lengua inglesa pero provenientes de diversas nacionalidades y culturas, se reunieron en Martillac del 14 al 27 de septiembre de 2017, con miembros del Equipo de Raíces, para reflexionar sobre aspectos importantes de nuestro Carisma: compartir nuevas ideas a la luz de la historia emergente del universo y prepararse para asumir un papel activo en la presentación de estas reflexiones a nivel de cada Unidad de una manera creativa y continua.

La experiencia fue valiosa, esclarecedora y muy desafiante. Se espera que la riqueza que vivieron las participantes en estos días de contemplación y reflexión se extienda a cada Unidad y así avancemos hacia adelante, preparando la celebración del Bicentenario y viviendo con mayor profundidad nuestro Carisma en la Iglesia y el mundo de hoy.

Experiencias personales...

Fue realmente una experiencia bendita para mí. Había tanta riqueza en la reunión y el intercambio: ideas y experiencias vividas, tanto en grupos pequeños como a nivel de la Asamblea. Hubo un esfuerzo generoso por escuchar, estar abiertas a lo nuevo, cuestionar y ser escuchadas. Hubo vida y mucha energía en esta reunión entre hermanas, muy buena disposición y generosidad para llevar adelante el proceso.

Me sentí privilegiada y agraciada por formar parte de esta experiencia. Solo espero poder compartir en mi Unidad algo de lo que he vivido allí. El contenido de los Textos lleva consigo nuevos conocimientos, nuevas invitaciones y muchos desafíos. Estoy sinceramente agradecida al Equipo de Raíces por todo el arduo trabajo que se ha hecho para la preparación de esta Sesión.

Margaret Bradley (B & I)

Tengo una profunda sensación de alegría y gratitud por haber podido participar en la sesión animada por el equipo "Raíces". La "*caminata cósmica*" me ayudó a estar en conexión con el origen del Universo y a sentirme parte del Universo entero. Fue una llamada que escuché para entrar en el proceso y crecer en el espíritu de Solo Dios. La oración, el canto con una hermosa melodía, la atmósfera de silencio, la belleza de la naturaleza, la soledad de Martillac y las interacciones con las hermanas me permitieron ponerme en contacto con el núcleo de mi ser y reflexionar.

En nuestro grupo, compartimos libremente, cada miembro se sintió respetado, escuchado y apoyado. Entrar en las reflexiones nos ayudó a crecer en el deseo de actuar desde donde estamos para experimentar la presencia amorosa de Dios en todos los seres, y para identificar nuestras luchas. En este proceso, sentí la necesidad de crecer en el silencio y la contemplación

que me permitiría crecer en mi interioridad (unicidad) y promover las diferencias que conducen a una comunión viva.

Este camino es un desafío para crecer en la fe adulta, desaprender las antiguas creencias que van en contra de vivir la Nueva Visión, tocar las profundidades sagradas de todos los seres, ir más allá, abrazar nuestras cinco vocaciones, hacer con ellas un todo. "Se podría decir que nuestro único propósito real es saber quiénes somos como seres divinos y conocer a todos los demás como divinos... .."

Por lo tanto, la llamada a vivir la comunión es un compromiso de crecimiento continuo en la conciencia de lo que me impide experimentar el presencia de Dios, compartiendo los sufrimientos de este mundo, siendo abierta y convirtiéndome en una persona llena de amor, mansedumbre, compasión, reconciliación y avanzando hacia la plenitud. Es un nuevo comenzar en mi camino.

Marina Jeevam, Martillac

Comenzando con la "caminata cósmica" realizamos la experiencia de estos días en nuestra "tierra santa", en Martillac, con el Equipo de Raíces...

Esta maravillosa experiencia me exigió hacer un camino interior, unificarme con la Energía del Amor / Dios dentro de mí. Nuevos descubrimientos comenzaron a germinar en mí, con desafíos e invitaciones como si brotaran desde dentro. Fue una llamada constante en mi corazón a ser más contemplativa. Hay una invitación a crecer en la conciencia de la presencia de Dios, estando presente en el momento actual. Tengo mucho que atesorar en mi corazón y meditar, al considerar la

encarnación como la revelación continua del Amor de Dios, comenzando por el primer destello.

Con todas estas reflexiones, tan desafiantes, escuché la llamada a conocer más a Cristo y apreciar dentro de mí el espíritu de Comunión con la familia de la Tierra y con la familia cósmica en crecimiento.

Nuestro más sincero agradecimiento al equipo de Raíces y a todas las personas involucradas en este valioso don que hemos recibido.

Chandrani Dias, Colombo.

Gracias a Dios...

Cada vez que entré al Hermitage-Martillac, me parecía escuchar las palabras de nuestro Fundador "He encontrado solo a Solo Dios... Dios solo" y... resonaban siempre en mis oídos. Sí, de hecho es un regalo maravilloso... un tesoro inestimable... Profundizar nuestra espiritualidad en esta nuestra Tierra Santa fue realmente una experiencia rica y alegre para mí, DOY GRACIAS A DIOS. Al participar en la sesión sobre nuestras "Raíces", he crecido en mi comprensión de Solo Dios. DIOS SOLO - DIOS Y SER TODOS UNO... para ver a Dios en todo y todo en Dios. Por lo tanto, estoy fortalecida para vivir plenamente mi vocación contemplativa experimentando la unidad en todo, para decir con San Pablo: "En Dios, vivimos, nos movemos y somos". La comprensión de que todos y cada uno de los seres nacen del Amor Divino me desafió fuertemente. Todo es sagrado y único. Incluso dentro de la aparente maldad, somos capaces de reconocer lo Divino.

Al mismo tiempo, tuve la tentación de preguntarme: "Si Dios es solo amor,

¿por qué hay tanto sufrimiento? ¿Dónde está nuestra fe cristiana en esta Nueva Visión del mundo? Se supone que debemos avanzar, y si lo hacemos así ¿por qué la fortaleza de los testigos no existe hoy en día entre nosotros? "Aquí recibo una llamada personal para dejar mis temores y entregarme a Dios, convencida de que "soy un ser espiritual en un camino humano ". Hay un largo camino por recorrer. Voy a comenzar de una manera lenta y constante. Gracias a todas los que me brindaron esta oportunidad.

Rishmala Michael, Nagoda.

Escuchar la llamada para actuar con plenitud...

Todo lo que ES, existe al compartir su vida." Esto se hizo realidad cuando comenzamos nuestro camino, para profundizar en ciertos aspectos de nuestro Carisma, que tiene como origen una sola Fuente: la autoexpresión del Amor de Dios. Rodeadas por la belleza natural de Martillac, nos sumergimos en el silencio y la soledad, que refleja profundamente la Comunión entre todas. Sin duda, experimentamos un movimiento interior, el milagro y el misterio de la naturaleza: su

interrelación, interconexión e interdependencia.

Como miembro del equipo 'Raíces', experimenté la gran disponibilidad, apertura y actitud de escucha en el grupo durante toda la Sesión. Había mucha energía y creatividad que surgieron a medida que transcurrieron los días. Fue una experiencia muy rica para todas nosotras. Los rayos de esperanza y el gran potencial para el liderazgo surgieron mientras caminábamos juntas. En cierto modo, fue también un proceso de aprendizaje para las participantes, para ayudar a los grupos cuando salgan de aquí hacia sus propias Unidades.

Aunque sentíamos el poder del "cuerpo colectivo", vimos los desafíos que tenemos a los que nos enfrentamos: estimular a cada miembro de nuestra Familia para que todos cuidemos de nuestro hogar común.

Nuevas llamadas nos esperan y no podemos permanecer aquí. Con la esperanza de compartir esta experiencia con los miembros de la Unidad, el grupo se dispersó con energía renovada. En este camino no estamos solas, porque estamos conectadas.

Dammika Fernando - Equipo de Raíces



Un viaje hacia el Norte

Cuarenta y nueve miembros de la Asociación de la Sagrada Familia, fundada por Pedro Bienvenido Noailles (PBN), realizaron un viaje norte-sur, atravesando la isla-nación para fortalecer la paz y fomentar la reconciliación en el país.

Las participantes salieron de Jaffna, que está al norte y viajaron hacia Colombo. Se detuvieron a unos 50 km de la capital, donde pasaron tres días en el convento de Wennappuwa, alojándose en las casas de otros miembros de la misma comunidad católica.

A pesar de la brevedad de la visita y de "la dificultad de entender un idioma diferente", todas dicen que han creado "lazos profundos de afecto y amistad".

El viaje tuvo lugar del 8 al 10 de junio. Las peregrinas fueron: 30 jóvenes y niñas, 12 mujeres adultas laicas y siete Hermanas - procedentes de los distritos de Jaffna, Mannar y Vavuniya. Este encuentro les proporcionó una oportunidad de "compartir el gran amor que nos tenemos mutuamente".

Por esta razón, "nos gustaría que hubiera más programas de intercambio", dijo Thushari, de Colombo, al periódico Asia News. "De esta manera, podemos construir buenas relaciones recíprocas".

"Hace unos meses recibimos una invitación para realizar este encuentro y la aceptamos", dijo la hermana Priyanka Perera, directora nacional del grupo de Asociados Laicos de la Sagrada Familia (Supasa) "Esperamos continuar esta experiencia por mucho tiempo".

Para la Hermana Judith y la Hermana Christine, el intercambio puede definirse



como "un buen comienzo de un largo camino en el que podemos profundizar la relación entre las provincias de Colombo y Jaffna". Todas estuvieron "sorprendidas por la cálida recepción que recibieron e incluso decoraron varios lugares para acogerlas".

Una madre anciana recibió una planta como recuerdo del viaje hacia el sur. "Lo plantaré con amor", dijo, "como un árbol de la Sagrada Familia, espero que esta planta se convierta en un árbol grande y que nuestra Familia también crezca".

Las peregrinas no sólo recibieron regalos, sino también ofrecieron lo que tenían. Por ejemplo, Margaret Fernando

dijo: Quincy y Shalika, dos jóvenes de Jaffna a las que ella acogió durante una noche "...no me permitieron preparar el desayuno, querían cocinar *pittu*, que es un alimento con harina de maíz y coco y una tortilla con curry. Para mí era como recibir el cariño de dos hijas.

El 8 de junio, las viajeras fueron recibidas con el Aubowan, que es *un deseo de larga vida*, seguido de cantos

y danzas según las tradiciones cingalesas y tameses.

Al día siguiente asistieron a la Misa, celebrada por el Padre Tanter. Al final del servicio, visitaron Santh Samaya, un hogar para religiosas ancianas y niños, y Meth Niwesa, otro hogar para mujeres mayores.

Colombo - Sri Lanka

